PROGRAMMES PUBLICS

«Peu importe le critère d'évaluation employé, les résultats d'un récent sondage commandité par l'Institut canadien pour la paix et la sécurité internationales, ont eux aussi retenu l'attention. Ils confirment une évolution fondamentale de l'attitude de la population canadienne face aux relations entre les superpuissances.»

JOHN BEST Star Phoenix Saskatoon es Programmes publics de l'Institut ont pour but d'encourager la connaissance, la compréhension et le débat public de questions relatives à la paix et à la sécurité internationales. Ils mettent à la disposition de la population les résultats de nos recherches, comblent des lacunes dans la documentation existante accessible, élèvent le niveau et la qualité du débat et encouragent l'expression de points de vue différents.

Pendant l'exercice 1988–1989, pour atteindre des objectifs complémentaires, la Direction des programmes publics a mis l'accent sur les publications, les relations avec la presse, le travail avec des professeurs et des élèves, l'intervention de membres du personnel dans des conférences, des colloques et des ateliers, l'exécution de projets communs, et la réalisation d'associations avec des organisations extérieures.

L'annexe A énumère les documents que l'Institut a publiés au cours de l'année. L'Introduction aux politiques canadiennes relatives à la limitation des armements, au désarmement, à la défense et à la solution des conflits reste un texte de référence utile pour un auditoire très varié : fonctionnaires, journalistes, universitaires et élèves du niveau secondaire. Cette année, nous avons publié quatre Cahiers de l'Institut, dont un, celui de Paul Marantz sur la politique étrangère de l'Union soviétique, sera édité en URSS, au grand étonnement de l'auteur lui-même. Douze numéros des séries Exposés et Opinions sont

parus. Ces publications-ci, destinées à un public intéressé mais non expert, remplissent une fonction importante pour le lecteur qui veut s'informer un peu plus sur une question sans avoir à lire de longues dissertations. Les *Documents de travail* rendent compte des recherches en cours, de conférences ou de documents qui intéressent un public plus limité. Le Directeur général rédige une *Revue annuelle* sur les questions relatives à la paix et à la sécurité internationales et sur les réactions canadiennes qui paraît à la fin de l'année civile. Nous avons ajouté six nouveaux titres cette année aux *Fiches d'information*; celles-ci sont destinées en premier lieu aux étudiants des écoles secondaires.

Le trimestriel *Paix et Sécurité* paraît toujours dans son édition bilingue de 44 pages (22 en anglais, 22 en français). Il propose cinq articles de fond et sept rubriques permanentes. La présentation de la revue, ses illustrations, la longueur des articles, tout est conçu pour toucher un auditoire plus vaste que les autres publications de l'Institut. L'annexe B énumère les articles tout en précisant le nom des auteurs. La liste des abonnés à *Paix et Sécurité* et aux autres publications de l'Institut ne cesse de s'allonger, témoin que notre travail a su trouver un auditoire réceptif.

L'Institut a procédé cette année à son deuxième sondage d'opinion sur la politique étrangère. Les résultats ont beaucoup retenu l'attention des médias, des décideurs politiques et du public intéressé. Nous entendons réitérer l'expérience en changeant chaque fois une partie des questions et des personnes interrogées. Les enquêtes se font par courrier. Afin de connaître l'opinion des Canadiens et Canadiennes, on demande à un millier de personnes de répondre à cinquante questions au maximum. Cette année, nous avons collaboré avec deux instituts de sondage internationaux. En effet, on a posé à des citoyens britanniques et allemands les mêmes questions qu'aux citoyens canadiens; après quoi les résultats ont été compilés et publiés simultanément.